

La formation des jeunes sapeurs à l'honneur

POMPIERS L'assemblée générale d'automne du Service défense et incendie Broye-Vully était l'hôte de la commune, mercredi 19 septembre.

CHAMPTAUROZ

«La formation des jeunes permet d'assurer l'avenir.» Prononcés lors de l'assemblée générale du SDIS (Service défense incendie et secours) Broye-Vully, mercredi soir 19 septembre à Champtauroz, ces mots sont d'Alwin Dieperink, vice-président du Groupement vaudois des jeunes sapeurs-pompiers (GVJSP). Durant son allocution, il relève que quelque 600 jeunes, de 10 à 18 ans, sont formés dans les 28 sections du groupement. Les candidats sont très motivés, précise-t-il, surtout les 10-14 ans, et nous devons malheureusement refuser du monde. En fin de formation, le jeune sapeur peut entrer dans un corps en étant parfaitement formé.

Encadrés par des moniteurs bénévoles, les jeunes bénéficient d'une instruction complète dans leurs sections respectives. Des journées à thème sont organisées ponctuellement dans différentes villes du canton. Un camp «Fun & Fire» permet d'entraîner la condition physique avec du VTT, d'assimiler les bases de la défense incendie tout en renforçant l'esprit d'équipe, élé-



De g. à dr.: Ludivine Corminboeuf et Alwin Dieperink, respectivement responsable des journées techniques et vice-président des JSP et le major Pierre-Yves Jost, commandant du SDIS Broye-Vully PHOTO JEAN DELACRÉTAZ

ment important d'un corps de sapeurs-pompiers.

Budget 2019 adopté

Devant un panel quasi complet des communes concernées, le président Julien Mora a remercié tous les sapeurs pour leur travail. Le budget 2019 était à l'ordre du jour. Le comité directeur relève notamment l'adaptation et l'actualisation des indemnités, l'exonération de la TVA obtenue à titre exceptionnel et la diminution drastique des investissements en matériel et équipe-

ments spécialisés. Au final, le coût de 30 francs par habitant a pu être maintenu, non sans peine. Une augmentation significative de ce poste est inévitable pour les prochaines années.

Le major Pierre-Yves Jost, commandant du SDIS Broye-Vully, a pris la parole pour conclure l'assemblée. Le challenge de l'année était le changement du mode d'alarme des sapeurs. Plus performant, adapté selon les cas et générateur d'économies, ce système présente tous les avantages, malgré

A l'inspection

L'inspection du SDIS Broye-Vully (organe d'intervention Détachement premier secours (DPS) de Payerne et du Détachement d'appui (DAP) Ressudens), aura lieu le samedi 29 septembre, à 13 h 30, à la caserne de Grandcour. L'inspection sera suivie par des démonstrations présentées sous forme de chantier. Quant au SDIS Haute-Broye, son inspection aura aussi lieu le samedi 29 septembre, devant l'organe d'intervention de Lucens (14 h) avant un exercice qui se déroulera au château de Lucens.

quelques problèmes de jeunesse encore à corriger.

La tempête *Eleanor*, en janvier, a engendré un gros engagement et une augmentation importante des interventions de type pionnier est à relever. Une journée technique des JSP se déroulera à Payerne, l'an prochain.

A l'issue de l'assemblée, François Lapré, syndic de Champtauroz, s'est dit fier de recevoir les délégués dans sa commune et a invité les participants à partager le verre de l'amitié.

■ JEAN DELACRÉTAZ

Une motion pour resserrer les boulons

CONSEIL GÉNÉRAL L'organe délibérant demande à la Municipalité de présenter un préavis détaillant ses diverses tâches rétribuées.

MISSY

L'indemnisation des élus municipaux continue de faire des mécontents à Missy. Réunis en Conseil général mardi soir, 30 citoyens assermentés ont accepté une motion par 15 voix contre 10 et 5 abstentions. Déposé en juin dernier par la commission de gestion, au terme d'une séance houleuse, le texte demande à la Municipalité de présenter un préavis, dans lequel celle-ci «fournira une liste détaillée des diverses tâches officielles rétribuées, soit par l'indemnité fixe annuelle ou par les heures de vacations.»

De plus, les motionnaires demandent aussi un préavis sur les indemnités du bureau du Conseil général, ainsi que celles des membres siégeant dans différentes commissions. Pour rappel, cette situation remonte à la présentation des comptes pour l'année 2017, où les facturations de vacations par la Municipalité dépassaient de 9746 francs les 40 000 francs prévus au budget. N'étant pas suivie, à une poignée de voix près, dans sa demande de refuser la gestion 2017, la commission de gestion avait alors déposé une motion.

Mardi soir, Pierre Quillet, au nom de la commission de gestion, en a rappelé le contexte. «Lors de

la précédente législature, le budget était plus ou moins respecté, avec une moyenne par an de 215 heures de vacations entre 2012 et 2015, mais à partir de 2016, ce chiffre passe à 500 heures, puis à 675 heures en 2017. Soit une augmentation de 173% pour la période 2016-2017.» Pour certains conseillers, comme Claudine Galliker, les heures de vacations devaient être inscrites de manière non plus forfaitaire, mais effective, avec défraiement des kilomètres.

De plus en plus sollicités

De leur côté, les élus municipaux ont rappelé l'augmentation des sollicitations depuis la nouvelle législature. «Rien que pour l'ORPC, on est passé d'une séance par année en 2012 à quatre par année et un rapport de bataillon», illustre le municipal Gérard Blanc. A ses côtés, Thierry Graf, en charge du parascolaire au sein du comité directeur de l'Association scolaire intercommunale de Payerne et environs (Asipe), confirme que la charge de travail s'est accrue, notamment au plan intercommunal.

Autre point à l'ordre du jour, un préavis sur l'adaptation des taux d'activité de la secrétaire municipale et de la boursière a été retiré, cette décision ne relevant pas du Conseil général, mais bien de la Municipalité. Enfin, le taux d'imposition pour l'année 2019 a été maintenu à 72% de l'impôt cantonal de base.

■ PIERRE KÖSTINGER

LES NOUVELLES DU COMMERCE

PANADENT CABINETS DENTAIRES

Les produits utilisés dans nos cabinets proviennent exclusivement de fabricants et fournisseurs suisses. Ces matériaux sont reconnus pour être sûrs et de haute qualité. Il en va de même pour tous les composants des prothèses dentaires. Celles-ci sont réalisées dans des laboratoires de prothèses dentaires locaux qui maîtrisent les dernières méthodes de conception, notamment la 3D. Nous ne cherchons donc pas à faire d'économies sur ce que nous vous proposons car cela ne peut pas fonctionner sur le long terme.

Dans notre philosophie, le succès d'un cabinet repose justement sur le long terme et les liens de confiance qu'il tisse.

Les dentistes qui exercent à vos côtés ont subi avec succès l'examen fédéral de médecine dentaire et ont donc été formés avec le niveau théorique et pratique de ce pays. Ils suivent par ailleurs un programme de formation continue sous forme de congrès et de pratique bénévole dans les pays en voie de développement.

PanaDent dédie également une partie de ses recettes à diverses associations locales telles que le projet payernois 181 degrés, l'association Procap de sport handicap, le projet PAIRES d'intégration des migrants ou encore le FC Cugy.

Au service de votre bien-être, votre satisfaction comme priorité et notre savoir vous procureront certainement une expérience bien différente. Tentez l'aventure !



PanaDent, à un pas de votre plus beau sourire !

PanaDent DOMDIDIER, 026 675 18 18, info@panadent.ch
 PanaDent YVONAND, 024 430 27 00, yvonand@panadent.ch
 PanaDent PAYERNE, 026 660 68 59, payerne@panadent.ch
 www.panadent.ch

Le HIB dans la fièvre du Quiz Care



L'équipe du HIB avec ses fans, au départ de l'hôpital de Payerne. PHOTO LDD

CONCOURS L'hôpital broyard a participé avec brio au Quiz Care 2018, les premières Olympiades des soins. Issus de sept établissements médicaux romands, plus de 180 soignants se sont retrouvés jeudi dernier à Nyon.

PAYERNE

Quand près de 200 soignants surmotivés se retrouvent pour mesurer leurs connaissances professionnelles, il y a de quoi faire monter la température! C'est ce qui s'est passé jeudi dernier à Nyon lors du Quiz Care 2018, une sorte de «Questions pour un champion» en version spéciale pour le personnel soignant. Cette épreuve inédite avait pris la forme d'un jeu de réflexion et de rapidité touchant toutes les spécialités de soins, mais aussi les services médico-techniques. Mé-

decins et docteurs ne pouvaient pas y participer.

Dans l'esprit de l'organisateur (le GHOL), l'objectif était de promouvoir le domaine des soins d'une manière nouvelle en mettant en valeur la haute expertise des soignants dans un contexte fun.

Sept institutions de Suisse romande ont relevé le défi: le CHUV et les HUG, l'Hôpital intercantonal de la Broye, l'Hôpital du Valais et le Groupement hospitalier de l'Ouest lausannois (GHOL), ainsi que deux groupes privés, la Clinique de Genolier et les cliniques Hirslanden de Lausanne.

Chaque équipe comptait 25 participants. Dans un premier temps, soixante questions de haut vol étaient soumises collectivement aux sept équipes sous forme de questionnaire à choix multiples (QCM). Celles-ci devaient répondre

en moins de 10 secondes à chaque question.

Dans un second temps, dix questions étaient posées individuellement au meilleur de chaque équipe. Le HIB s'est vaillamment défendu et n'a pas démerité. Au final, c'est le groupe médical Hirslanden qui a remporté le trophée du Quiz Care 2018. L'Hôpital de Sion a pour sa part réalisé le meilleur score par équipe. Le classement des autres hôpitaux n'est pas divulgué, l'organisation ne souhaitant pas «pointer» une institution perdante.

Directeur du centre de formation du HIB, Dominique Pittet a coaché l'équipe broyarde. «La compétition était très pointue, elle reflète le niveau d'exigence attendu de la part des soignants qui sont de réels experts.» Vu le succès de cette première édition, la compétition pourrait être reconduite l'année prochaine. COM

Avenches

La Galerie du Château accueille Martial Leiter

Pour sa quatrième exposition de la saison, la Galerie du Château d'Avenches invite l'artiste Martial Leiter à venir exposer dès ce samedi 29 septembre. Il y présentera ses dernières œuvres, des paysages, des montagnes et des mouches (illustration). Ces insectes mésestimés dont il aime retravailler la grâce ailée et rendre palpable leurs minuscules mouvements. Vernissage de l'exposition le 29 septembre à 17 h en présence de l'artiste. Exposition du 29 septembre au 28 octobre. Galerie du Château d'Avenches. Ouvert du mercredi au dimanche, de 14 h à 18 h. www.galeriechateauavenches.ch



Moudon

A vos agendas!

La nouvelle saison des concerts en St-Etienne approche à grands pas. Notez d'ores et déjà que les ensembles vocaux Sobalte et A Vaud Voix seront en concert samedi 7 octobre à 17 h. La saison complète offrira cinq concerts de haut vol tout au long de la «mauvaise» saison. Toutes informations sur le site www.apse-moudon.ch Commandes de billets ou d'abonnement auprès de Moudon Région Tourisme.